Internationales Jahr der Berge 2002 – "Aktiv für die Alpen"

Unter dem Motto "Aktiv für die Alpen" veranstaltet die deutsche Vertretung der Internationalen Alpenschutzkommission CIPRA unter der Schirmherrschaft des Spitzenkletterers Alexander Huber einen Jugendumweltwettbewerb.

Der Wettbewerb ist auf zwei Altersklassen ausgerichtet: Für Jugendliche der 5.-8. Klassen. Hier können Zeichnungen, Collagen, Comics etc. über die Sicht der Alpen heute und in Zukunft eingereicht werden. Jugendliche der 9. – 12. Klassen können mit Projekten teilnehmen, die entweder einen direkten Umweltnutzen für die Alpen haben (z. B. durch eine Bergwaldpflegeaktion) oder dazu beitragen, das Bewusstsein für die besondere Sensibilität und ökologische und soziale Probleme der Alpen zu fördern. Letztere Projekte können gut auch fernab der Alpen durchgeführt werden.

Neben Schulklassen können auch Einzelpersonen und Gruppen teilnehmen. Hauptpreis ist eine Alpenerlebniswoche für die ganze Klasse in einer Alpenjugendherberge inklusive einem Tag mit dem Spitzenkletterer Alexander Huber. Die Preisträger werden im Internet und voraussichtlich im Fernsehen präsentiert.

In der CIPRA sind etwa 100 Organisationen aus allen sieben Alpenstaaten zusammengeschlossen, die sich gemeinsam für Umweltschutz und nachhaltige Entwicklung in den Alpen engagieren. Im Rahmen des Projektes zum Internationalen Jahr der Berge wird u. a. auch eine Alpenaktionskiste entwickelt, die an Schulen verliehen wird und eine Broschüre mit vielen interessanten Anregungen für Projekttage und Unterricht erarbeitet. Weitere Informationen bei CIPRA Deutschland e. V., Heinrichgasse 8, 87435 Kempten, info@cipra.de oder ab ca. April 2002 direkt in der umfangreichen Internetplattform zum Thema Alpen und Umweltbildung unter www.alpen-aktiv.de.